

令和3年度 サロン活動実施状況について



社会福祉法人
越生町社会福祉協議会

目次

- 2ページ・・・目次 / はじめに
- 3ページ・・・上野東交流会（上野東区）
- 4ページ・・・東二区地区サロン連絡会（越生東二区）
- 5ページ・・・地区サロンつくね（津久根区）
- 6ページ・・・堂山サロン（堂山区）
- 7ページ・・・麦原あじさいクラブ（麦原区）
- 8ページ・・・（上台区）
- 9ページ・・・おわりに

はじめに

この冊子は、現在のコロナ禍において活動中の地区サロンに対し、「どのように新型コロナウイルス対策を取っているのか」「どのようなことを行っているのか」についてインタビューを行ったものです。今後、サロン活動の再開や開始を予定されている地区の皆さまへの一助となればと考えております。

※緊急事態宣言中は活動自粛のお願いをさせていただいています。

上野東交流会

上野東交流会では、グランドゴルフやペタンク、映画鑑賞会等、以前の形に近いサロン活動を実施しています。活動人数は10名程度です。室内活動時（地域交流センター内）は手指消毒や室内換気の他、座席の間隔を2m離し、飛沫感染防止を図っています。現場で検温ができるよう、非接触型の体温計をサロン独自に購入しました。なお、屋外活動時も十分な距離を取り、密にならないことや大声で話さないことなどをお互いに注意喚起しながら行っています。輪投げや卓球、ボランティアさんを招いての落語鑑賞会等も行っています。

サロン活動中の飲食については、ペットボトルのお茶を用意し、お菓子は帰りに渡すようにしています。



東二区地区サロン連絡会

東二区では、屋外活動（グランドゴルフやペタンク等のスポーツ）や清掃活動を中心に、サロン活動を実施しています。種目やグループ毎に7つの部会に分かれ、それぞれすべての部会が感染防止チェックリストの項目を確認・遵守した上で活動を行っています。

屋外の活動でも、手指消毒用のアルコール等の準備をきちんと行い、感染防止に努めています。なお、現在は新規コロナウイルス感染拡大防止のため、活動をお休みしています。



※写真は以前の活動の様子です。

地区サロンつくね

週1回の地区サロンを実施しています。集会所と八幡神社社務所を隔週ごとに使用し、分散してサロンに参加できるような工夫をしています。以前は机同士をぴったりと口の字に付けていましたが、新型コロナウイルス対策として、隣り合う机同士の距離を取り、またすべての窓を開放しています。

ラジオ体操後に茶話会を行うスタイルは崩さず、新しい生活様式を取り入れつつ、なるべく以前と変わらない形で実施できるようにしています。



堂山サロン

月に3・4回の活動を実施しています。平日だけでなく土日も開催し、仕事をされている方も参加しやすい工夫をしており、時に大会を行うなどして、活動にメリハリをつけています。新型コロナウイルス対策として、現在は上谷グラウンドでのグランドゴルフを中心に活動しています。屋外活動の場合でも、感染防止のためベンチやビニールシート間の距離を取り、グラウンド内の水道でしっかりと手洗いを行っています。



麦原あじさいクラブ

手指消毒や換気、体調管理を徹底しながら、週に1度活動しています。公会堂の清掃からの茶話会やグランドゴルフ、80歳以上のお宅訪問等を中心に行ってています。コロナ禍で人とのやり取りが少なくなる中、お互いに情報交換を行うことで、地域の見守りを実施しています。区民同士のつながりを大切にし、区内でのイベント企画を立ち上げ、コロナ禍でもパワフルに活動中です。人の多く集まる時は屋外で活動を行い、ソーシャルディスタンスをとりながら実施しています。新しい生活様式を取り入れつつ、なるべく以前と変わらない形で実施できるように工夫しています。



上台区月2サロン

上台区では、まん延防止等重点措置の期間中、月に2度、有志の区内ボランティアさん3名程度にて、20～25件のサロン参加者宅を中心に訪問活動を行っています。

訪問時には、区内ボランティアさんが作成した脳トレのプリントと、「寒いから風邪に気をつけてくださいね」という温かい言葉とともにホッカイロをお渡ししています（冬季）。「先週の脳トレ、やってみたけど難しかった！これが楽しみなんだよね」「ひとりでうちにいるだけじゃつまらないから、来てくれて嬉しい」「いつもありがとうございます」と玄関先で会話を交わし、訪問宅をあとにします。区内ボランティアさん方からは、「〇〇さんが元気そうで安心した」「こっちが元気をもらうよね」との感想をいただいています。



おわりに

越生町内の地域でのつながりづくりと見守りを目的としたサロン活動は、実施回数年2回のふれあいきいきサロンとして立ち上がりながら、19年目を迎えました。平成27年度から週1回または月2回の地区サロンが徐々に立ち上がり、ふれあいきいきサロンは14地区、地区サロンは10地区が実施しています（令和元年度実績）。

依然として新型コロナウイルスの感染が拡大する中、地域では新しい生活様式を取り入れた活動の実施が重要となってきます。是非、地域の皆様同士で、今の地域に必要な取り組みについてお話し合いをしていただければと存じます。次年度も、社会福祉協議会ではサロン活動の実施の補助や応援をさせていただきたいと考えております。サロン活動再開や開始における疑問点や不明点については、是非お聞かせいただけますと幸いです。

また、この冊子の作成にご協力いただきました地区サロンの皆様に、心より御礼申し上げます。

社会福祉法人

越生町社会福祉協議会